

## **Aus der Arbeit des Gemeinderates Sitzung vom 22.02.2024**

### **Baugesuche**

Der Gemeinderat konnte für die fünf eingereichten Bauvorhaben die Zustimmung erteilen. Bei einer Bauvoranfrage konnte das Einvernehmen für einen späteren Bauantrag in Aussicht gestellt werden.

### **Sonnenschutzmaßnahmen am Keltenmuseum Hochdorf**

Im Zuge der Sanierungsmaßnahmen am Keltenmuseum sind beim Büro der Museumsleitung und Teilen des Ausstellungsbereiches Sonnenschutzmaßnahmen durchzuführen. Der Gemeinderat genehmigte die Ausgaben für die Herstellung verschiedener Sonnenschutzmaßnahmen durch die Firma Hoffmann Sonnenschutztechnik. Die Gesamtkosten werden auf 34.653,40 € veranschlagt.

### **Erneuerung der Sanitärinstallationen in der Gemeindehalle Hochdorf**

Das Ingenieurbüro Honeck wurde mit den Planungsleistungen zur Erneuerung der Sanitärinstallationen in der Gemeindehalle Hochdorf beauftragt. Es sollen die WCs im Foyer, die Damen- und Herrenduschen mit allen notwendigen Leitungsführungen erneuert werden. Zudem soll ein behindertengerechtes WC mit barrierefreiem Zugang vom Hallenbereich geschaffen werden. Der Gemeinderat stimmte der Entwurfsplanung zu und beschloss die Ausführung der weiteren Planungsphasen.

### **Neubau eines Löschwassertanks im Wohngebiet Sonnenberg**

Im Wohngebiet Sonnenberg wurde 2023 ein Löschwassertank mit einem Fassungsvermögen von 100 m<sup>3</sup> weitestgehend fertiggestellt. Für die Honorare des Ingenieurbüros, die Anpassung der Entnahmestelle und die Rekultivierung der geforderten Ausgleichsfläche wurden keine finanziellen Mittel im Haushalt 2024 eingeplant. Der Gemeinderat genehmigte die außerplanmäßigen Ausgaben im Zuge der Herstellung des Löschwassertanks in Nussdorf. Die Gesamtkosten werden auf ca. 25.000 € veranschlagt.

### **Freiwillige Feuerwehr Eberdingen**

Bei der letzten Jahreshauptversammlung der Feuerwehr Eberdingen wurde als neuer Kommandant, Herr Jörg Neumann, und als neuer stellvertretender Kommandant, Herr Alexander Marquardt, gewählt. In der letzten Versammlung der Feuerwehr Abteilung Eberdingen wurde als neuer Abteilungskommandant, Herr Thorsten Wanner, und als neuer stellvertretender Abteilungskommandant, Herr Georg Mack, gewählt. In der Feuerwehr Abteilung Hochdorf wurde als neuer Kassierer, Herr Daniel Fisser, gewählt. Der Gemeinderat bestätigte die Wahlen der Funktionsträger der Feuerwehr bzw. nimmt diese zur Kenntnis. Die formelle Verpflichtung des neuen Kommandanten und dessen Stellvertreter und die Entpflichtung des alten Kommandanten und dessen Stellvertreter wurde von Bürgermeister Willing vorgenommen.

### **Einrichtung eines Kindernests**

In der Gemeinde Eberdingen soll ein privat betriebenes Kindernest eingerichtet werden. Der Gemeinderat ermächtigte die Verwaltung die vertraglichen Vereinbarungen für die Errichtung eines Kindernestes mit dem Landkreis Ludwigsburg und der Betreiberin des Kindernestes, Frau Melina Appenzeller, abzuschließen. Der Gemeinderat genehmigte die außerplanmäßige Ausgabe für die Errichtung eines Kindernestes. Die Gesamtkosten werden auf ca. 50.000 € veranschlagt.

### **Nutzung von Windenergie auf der Gemarkung der Gemeinde Eberdingen**

Durch die Teilfortschreibung „Windkraft“ des Regionalplans des Verbands Stuttgart besteht für die Gemeinde Eberdingen das Potenzial der Windkraftnutzung. Aufgrund dessen wurde Kontakt mit der Kommunalberatung Rheinland-Pfalz, die über eine 10-jährige Erfahrung im Bereich der Realisierung von Windkraftanlagen verfügt, aufgenommen. Der Gemeinderat ermächtigte die Verwaltung ein gemeinsames Interessenbekundungsverfahren mit den Nachbarkommunen Weissach, Wiernsheim und Mönshheim unter Hinzuziehung der fachkundigen Beratung durch die

Kommunalberatung Rheinland-Pfalz durchzuführen. Der Gemeinderat genehmigte die außerplanmäßige Ausgabe, als Auslage in Höhe von ca. 20.000 €, für das Interessenbekundungsverfahren.

### **Annahme von Spenden**

Der Gemeinderat genehmigte die Annahme von einer Spende in Höhe von 1.175,00 €, die entsprechend ihres Zuwendungszweck Verwendung findet.

### **Einwohnerfragezeit**

Im Rahmen der Fragezeit wies ein Bürger die Verwaltung darauf hin, dass in der Hölderlinstraße seit einem Jahr der Belag fehlt. Zudem wurde in der Hemminger Straße im Kreuzungsbereich der Theodor-Heuss-Straße weder vom Landkreis noch von der Gemeinde der Belag erneuert. Auch befürchtete er, dass durch die Verlegung der Fernwärme der Belag der Straße in Zukunft zerstört werde. Die Verwaltung erläuterte die Situation und teilte mit, dass sie die vorgebrachten Anliegen prüfen werden und die Anliegen an die verantwortlichen Straßenbaulastträger, Landkreis Ludwigsburg und Land Baden-Württemberg, weiterleiten werden.

Der Bürger fragte bezüglich dem Baugebiet Siebental nach. Bürgermeister Willing erläuterte die Situation.

### **Verschiedenes und Bekanntgaben**

Aus der vergangenen nichtöffentlichen Sitzung gab Bürgermeister Willing bekannt, dass über einen Stundungsantrag und über einen Abschluss eines Vergleiches entschieden wurde. Zudem wurde die Ernennung von Herrn Hauptbrandmeister Andreas Eitel zum Ehrenkommandanten der Feuerwehr Eberdingen und die Rechtmäßigkeit des Haushalts und der Haushaltsatzung bekannt gegeben.

Bürgermeisteramt Eberdingen